

Collèges de la Moselle : les projets du Conseil Général

Ce mardi 14 mai 2013, le président du Conseil Général de la Moselle, Patrick Weiten, a présenté aux représentants des personnels (seuls les syndicats de la FSU et FO étaient présents) les grandes lignes du schéma directeur des collèges pour la période 2013-2023. Pour le moment, aucun document n'a été distribué.

Le schéma directeur consiste en une programmation d'investissements sur les 10 prochaines années, vous trouverez ci-dessous un résumé des mesures principales (4 fermetures, 1 fusion, 2 ouvertures) qui sont concentrées sur les bassins de Metz et Thionville.

La FSU se félicite de voir le Conseil Général de la Moselle établir une programmation sur le long terme de ses investissements, ceci devrait permettre d'éviter les rumeurs et restaurer une certaine sérénité. Le constat de l'utilité de la sectorisation, le souhait de privilégier des collèges à taille humaine (autour de 500 élèves) et la décision de construire un collège à Montigny-lès-Metz nous semble aussi être des éléments positifs. Pour autant, la fermeture d'un établissement est une décision lourde et qui ne peut être que douloureusement vécue par les personnels. Chaque fermeture doit pouvoir améliorer significativement les conditions d'étude des élèves et de travail des personnels et doit être accompagnée de mesures d'accompagnement et d'une concertation.

Il nous a été affirmé que ce schéma directeur était encore au stade de projet et qu'aucune décision ferme n'avait encore été prise, la FSU entend bien se mettre maintenant à l'écoute des personnels pour pouvoir porter au mieux leurs revendications. Un Conseil Départemental de l'Éducation Nationale (CDEN) sera réuni le 7 juin pour être consulté sur ces projets, vous pouvez compter sur nous pour y porter la voix des personnels. D'ici à cette date, nous sommes à votre disposition pour animer avec vous des réunions syndicales dans vos établissements, n'hésitez pas à nous contacter.

Bruno HENRY
snes57@nancy.snes.edu

Bassin de Metz :

- Pour la rentrée 2014, ouverture du nouveau collège de **Verny** qui scolariserait des élèves issus de l'actuel secteur de recrutement du collège Paul Verlaine de **Metz-Magny**. Les communes de Pouilly et Fleury, actuellement rattachées au collège **Mermoz de Marly**, seraient alors rattachées au collège Paul Verlaine de Metz-Magny afin d'équilibrer les effectifs de ces 3 collèges autour de 450 à 500 élèves.
- Dès la rentrée 2014, les 4 collèges du **centre de Metz** (Georges de la Tour, Barbot, Taison et Arsenal) seraient soumis à une sectorisation ce qui signifie que chacun de ces collèges se verrait doter d'un secteur de recrutement correspondant à un certain nombre d'écoles élémentaires.
- Pour la rentrée 2018, il est prévu tout à la fois de fusionner les collèges **Barbot** et **Georges de la Tour** en un seul collège et de fermer le **site de Montigny-lès-Metz** (ex-collège Bernanos), de fermer le collège **Louis Armand de Moulins les Metz** et d'ouvrir un nouveau collège (et d'un gymnase) à **Montigny-lès-Metz** (probablement sur le site du quartier Lizé). La SEGPA de Louis Armand serait transféré au collège de Metz-Magny.

Bassin de Thionville :

- Dès la rentrée 2014, il est prévu de fermer le collège **Paul Valéry de Thionville**, les élèves étant scolarisés dans les collèges **Charlemagne** et **Hélène Boucher**.
- Pour la rentrée 2016, il est prévu de fermer le site de **Volmerange-les-Mines** et l'accueil de tous les élèves sur le site du collège d'**Hettange-Grande** (qui ferait l'objet de travaux d'augmentation de ses capacités d'accueil)
- Une reconstruction du collège de **Cattenom** (sur un site à définir) est annoncée pour la rentrée 2019.

Bassin de Sarrebourg :

- Il est prévu de revoir la sectorisation des deux collèges de **Sarrebourg** et du collège d'**Hartzviller** afin d'équilibrer les effectifs de ces 3 établissements. Dès la rentrée 2013, deux communes devraient quitter le secteur de recrutement du collège Messmer pour celui du collège d'Hartzviller.

Par ailleurs de nombreux travaux, parfois très importants, sont prévus notamment la reconstruction du collège de Stiring (pour la rentrée 2017), de Fontoy (2018), de Cattenom (2019), d'Hayange-Hurlevent (2020) et du Ban S^tMartin (2021)...

